

# ECOLE ELEMENTAIRE ALSACE LORRAINE

## COMPTE RENDU CONSEIL D'ECOLE

### TRIMESTRE 1 vendredi 9 novembre 2018

#### Feuille de présence en circulation

Directeur : Mr CORDIER

Maire et équipe municipale : Messieurs BOEDEC, HAUSSOIS, TALLA, VINCENT

Enseignants et enseignantes : Mesdames MONTEIRO, GREUET, MARZOLI, LAUNAY, COUTY, LISSE, BRETILLE, RIBAUT, HEMERYCK, ALFREDE, ALVES DE PUGA, DESAUNAY, MORIZOT, DUMONTIER, BILA et Messieurs LARMURIER, MORVAN

Parents élus : Mesdames LIEVIN, RETIERE, SCOTTO D'ANIELLO, TOURAT, BEN MANSOUR, GUILLOU, LANGANAY, PAPIN, FERNANDES, REDIER, REPSKI, ENEE-WAECKEL, COURCHINOX, JEUNESSE.

Excusés : Madame CAYLAT, Inspectrice de l'Education Nationale, Madame KEOXAY, enseignante.

**Règlement intérieur : le nouveau règlement intérieur est adopté sans modification.**

#### Rentrée scolaire et organisation des classes

18 enseignants, 5 AVS et 1 directeur => les enseignants expliquent le retour à une stabilité de l'équipe (très peu de mi-temps), très appréciable.

Madame DUMONTIER reprecise les prises en charge dans le cadre du RASED : prises en charge à dominante pédagogique pour les enfants en grande difficulté. Les parents peuvent faire la démarche de contacter Corinne Gassman (psychologue scolaire) en cas de difficultés rencontrées. Prise en charge sur le temps scolaire, soit dans la classe avec l'enseignant soit sorti de la classe pour travailler en petits groupes.

Effectif élevé dans certaines classes : choix assumé et souhaité par les enseignants, pour éviter les doubles niveaux (plus compliqués à gérer), les enseignants ont accepté les classes chargées.

Pas d'AVS administrative : la gestion des retards le matin est compliquée, le directeur ne peut pas rester derrière le portail. Il est demandé aux parents d'être vigilants et respectueux des horaires.

				Effectif de la classe
Mme	MONTEIRO	ENSEIGNANTE	CPA	23 élèves
Mme	GREUET	ENSEIGNANTE	CPB	22 élèves
Mme	MARZOLI	ENSEIGNANTE	CPC	22 élèves
Mme	LAUNAY	ENSEIGNANTE	CPD	22 élèves
Mme	COUTY	ENSEIGNANTE	CE1A	29 élèves

Mme	LISSE	ENSEIGNANTE	CE1B	30 élèves
Mme	BRETILLE	ENSEIGNANTE	CE1C	30 élèves
Mme	RIBAULT	ENSEIGNANTE	CE2A	24 élèves
Mme	BESSE	ENSEIGNANTE	CE2A	
Mme	LEFOULON	ENSEIGNANTE	CE2B	25 élèves
Mme	HEMERYCK	ENSEIGNANTE	CE2C	25 élèves
Mme	ALFREDE	ENSEIGNANTE	CE2D	25 élèves
Mme	ALVES DE PUGA	ENSEIGNANTE	CM1A	32 élèves
Mme	KEOXAY	ENSEIGNANTE	CM1B	32 élèves
M.	LARMURIER	ENSEIGNANT	CM1C	31 élèves
Mme	DESAUNAY	ENSEIGNANTE	CM2A	28 élèves
Mme	MORIZOT	ENSEIGNANTE	CM2B	27 élèves
M.	MORVAN	ENSEIGNANT	CM2C	27 élèves
Mme	DUMONTIER	ENSEIGNANTE SPECIALISEE	A DOMINANTE PEDAGOGIQUE	Elèves en grande difficulté
Mme	BILA	ENSEIGNANTE SPECIALISEE		Concerne une vingtaine d'enfants du voyage dans l'école.

### **Fonctionnement restaurant scolaire – intervention du responsable : Mr TALLA**

La cantine est ouverte de 11h45 à 13h30.

Les enfants passent par classe pour la cantine et dans l'ordre : du CP au CM2. Les enfants rentrent par classe, dans l'ordre des lettres (de A à C ou D). Cet ordre permet aux enfants de se repérer et de mettre en place 'une routine'.

A chaque période de vacances scolaires, il y a une inversion entre CM1 et CM2 (afin que ce ne soit pas toujours les mêmes à manger au dernier service).

Les CM2 rentrent au plus tard à 13h05 et ont 25 min pour manger. Les parents ont fait part des problématiques de place et de temps pour manger, notamment pour les CM2.

Certains enfants veulent absolument manger avec leurs copains : certains attendent donc debout pour avoir la place de manger avec eux. Il est aussi constaté que les CM2 sont les plus longs à manger : ils discutent plus que les élèves des autres niveaux. Il est rappelé qu'aucun enfant ne mange debout.

Il y a eu un souci de livraison exceptionnel : un repas de substitution a été proposé et il y a eu un retard, mais aucun enfant n'est arrivé en retard en classe. Tous ont eu un repas chaud.

Il y a encore beaucoup d'enfants qui ne sont pas inscrits à la cantine via l'espace famille ([espace-famille.ville-cormeilles95.fr/](http://espace-famille.ville-cormeilles95.fr/)). Cela occasionne du temps perdu pour les enseignants, des perturbations en cuisine et pénalise les enfants au final.

## **Cour de récréation & surveillance :**

Temps scolaire :

Les CP CE1 CE2 le matin, les CM1 et CM2 l'après-midi, , ont accès au plateau pour jouer au ballon

3 enseignants tournent pour faire la surveillance dans la cour principale + 1 enseignant au plateau

Dans la cour : il y a des jeux de cours, que chaque classe peut descendre pendant la récréation.

Très peu de bagarres et de petits accidents, mais sans gravité, ont été constatés et sont pris en charge par les enseignants.

Hors temps scolaire : le plateau est aussi mis à disposition

Surveillance : un animateur sous chaque préau, un animateur au plateau

Les enfants sont plus répartis au moment de la pause méridienne : en moyenne il y a 60 enfants dans la cour.

## **Propreté des locaux**

Les parents remontent une persistance de mauvaises odeurs au niveau des toilettes du préau vert.

Les enseignants confirment ce point.

Une société d'assainissement va être mandatée pour passer faire un état des lieux.

Pour info : les toilettes sont nettoyées tous les jours.

## **Activités**

Tennis : CP : 10 séances, les enseignants apprécient la qualité des moniteurs. Les cours se font en extérieur et en intérieur si mauvais temps.

Piscine : du CE2 au CM1, 10 ou 11 séances.

Rugby : CM2

## **Projets de classe**

Plusieurs projets se réalisent dans les classes en fonction des affinités / contextes / budget.

Chorale (Choralsace), cirque, sorties aux musées (Musée de Saint Germain, Arboretum à Versailles Expositions à Lamazière...) projet autour de la couture (Projet textile sur l'année en vue d'une expo et visite de la Bergerie Nationale), planétarium, Atelier Origami avec l'artiste puis poursuite du projet en classe, Accrobranche, spectacles au théâtre du Cormier, Interventions des bibliothécaires, Visites citoyennes en mairie, rollers. Des intervenants : SNCF : Sécurité dans les transports, AZUR : Sensibilisation au développement durable. ELIOR et le petit déjeuner à l'école

Projets de classe avec demandes de subventions à la Mairie :

Triptique (CM2)

Roller 2019 (CM1)

La tête dans les étoiles (CM1)

Voyage voyage (CE1)

Quand couture rime avec lecture (CP) La participation demandée à la Mairie pour financer ces projets de classe a été accordée à 87 %.

L'équipe et les parents remercient la municipalité.

La municipalité proposera à partir de janvier des ateliers d'échecs.

## **Intervention de Mr le Maire**

Construction du 3<sup>ème</sup> collège et mise en œuvre d'une nouvelle carte scolaire : planning annoncé pour une ouverture du collège à la rentrée 2019 (oui, 2019). Démarrage avec un petit effectif, plus ou moins 250

élèves, pour assurer la mise en route dans de bonnes conditions. A terme ce 3<sup>ème</sup> collège accueillera les enfants du nouveau quartier (port de Corneilles).

Les élèves seront dirigés vers le collège en fonction de leur adresse dès la mise en route du 3<sup>ème</sup> collège.

Il se peut donc qu'un élève qui a démarré sa 6<sup>ème</sup> à Louis Hayet, termine sa scolarité dans le nouveau collège.

Des dérogations seront possibles pour les 4<sup>ème</sup> et étudiées dans l'objectif d'assurer les meilleurs conditions de passage du Brevet aux élèves.

### **Coopérative scolaire**

Coop générale de 10 375.46 € au 10/11/18

Dont 6 132,51 € qui seront répartis dans les classes (en provenance des dons des parents).

### **2019 : 60 ans du groupe scolaire**

Un projet « anniversaire » avec la Maternelle devrait voir le jour au printemps 2019.

Ce sujet sera proposé à l'ordre du jour du prochain Conseil d'école.

### **Exercices de sécurité**

Exercice incendie : Réalisés et réussis.

L'école est évacuée en 2 min, les enfants sont tous réunis et comptés sur le plateau en 7 min.

PPMS intrusion :

Il s'agissait d'un exercice départemental.

L'école a été choisie pour exercer la posture se cacher en cas d'intrusion.

L'exercice s'est déroulé dans de bonnes conditions, sans panique. Il a duré 20 minutes.

### **Prochains conseils d'école**

15 mars et 28 juin à 18h.